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N I E D E RS C HR I FT  
 

über die öffentliche Sitzung 

des Haupt- und Finanzausschusses vom 30.04.2024 

im großen Sitzungssaal des Rathauses im OT Angersbach 
 

Sitzungsbeginn:  19:30 Uhr Sitzungsende:  20:58 Uhr 

 
Anwesend Fraktion Funktion Vertreter für Anmerkungen 
 

Schnell, Dietmar WAL Vorsitzender   

Bockweg, Heiner CDU Stimmberechtigtes Mitglied   

Dörr, Thomas FWGW Stimmberechtigtes Mitglied Schwichtenberg, Dirk  

Füg, Gabriele WAL Stimmberechtigtes Mitglied   

Gröger, Rainer SPD Stimmberechtigtes Mitglied   

Reinhardt, Hubert GRÜNE Stimmberechtigtes Mitglied   

Schleiter, Wolfgang CDU Stimmberechtigtes Mitglied Dickel, Ralf  

Schmelzer, Andreas SPD Stimmberechtigtes Mitglied Post, Wolfgang  

Wahl, Ottmar FWGW Stimmberechtigtes Mitglied   
 

Weitere Sitzungsteilnehmer Fraktion Funktion Anmerkungen 
 

Dr. Dahlmann, Olaf SPD Bürgermeister  

Stock, Martin FWGW Beigeordneter  

Schrimpf, Stephan  Schriftführer  
 

Abwesend Fraktion Funktion Anmerkungen 
 

Dickel, Ralf CDU Stimmberechtigtes Mitglied Entschuldigt 

Post, Wolfgang SPD Stimmberechtigtes Mitglied Entschuldigt 

Schwichtenberg, Dirk FWGW Stimmberechtigtes Mitglied Entschuldigt 

Keller, Christof CDU Beigeordneter  

Luck, Barbara SPD 1. Beigeordnete Entschuldigt 

Rupp-Obenhack, Helga GRÜNE Beigeordnete Entschuldigt 

Weiß, André FWGW Beigeordneter Entschuldigt 

Weiß, Christian WAL Beigeordneter  

 

 
Ausgefertigt: 

 

Wartenberg, den 02.05.2024 

 

Der Vorsitzende  Schriftführer   

 

gez.   

Dietmar Schnell  

 

gez.   

Stephan Schrimpf 
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T A G E S O R D N U N G : 
 

1. Gemeinsamer Erlass von HMLU und HMWEVW zur Beschleunigung 

des Windenergieausbaus: Möglichkeiten in der Gemeinde Wartenberg 

hier: Zeitplan und weiteres Vorgehen 

GVE 0081 

2. Sportzentrum Landenhausen 

Entscheidung bzgl. Turnhalle Landenhausen/Sportzentrum über Sanie-

rung und Erweiterung der Bestandsgebäude oder Neubau 

hier: Weiteres Vorgehen nach Versagen einer Förderung durch den Bund 

GVE 0082 

3. Mitteilungen, Anfragen und Anregungen  

 

 

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass fristgerecht eingeladen und die Einla-

dung gemäß der Hauptsatzung bekannt gemacht wurde. Er stellt die Beschlussfähigkeit fest.  

 

Es liegen keine Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung vor.  

 

Anträge auf Änderung der Tagesordnung: 

Anträge auf Änderung der Tagesordnung wurden nicht gestellt. Der vorliegenden Tagesordnung 

wird einstimmig zugestimmt.  
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TOP 1. Gemeinsamer Erlass von HMLU und HMWEVW zur Be-

schleunigung des Windenergieausbaus: Möglichkeiten in 

der Gemeinde Wartenberg 

hier: Zeitplan und weiteres Vorgehen  

Az.: 022.32; 794.62; 023.122 
 

GVE 0081 

 

Begründung: 

 

Im Rahmen der Sitzung der Gemeindevertretung am 21. März 2024 hatte Herr Fritz Richter, Ge-

schäftsführer der Center Forst GmbH, über den gemeinsamen Erlass der beiden genannten Ministe-

rien zur Beschleunigung des Windenergieausbaus und die Möglichkeiten eines weiteren Ausbaus 

informiert. Dieser wäre aufgrund der bestehenden Abstandsregelungen ausschließlich auf Flächen 

der Riedesel möglich.  

 

Seitens des Bürgermeisters wurde im Rahmen der Sitzung festgehalten, dass in einem weiteren 

Schritt entschieden werden müsse, ob das Vorhaben grundsätzlich weiter verfolgt werden und ein 

entsprechender Aufstellungsbeschluss durch die Gemeindevertretung erfolgen solle. 

 

Durch die Gemeindevertretung ist nun zu entscheiden, ob ein weiterer Ausbau grundsätzlich vor-

stellbar und politisch gewünscht ist. In diesem Zusammenhang wäre auch festzulegen, in welchem 

Teil des gemeindlichen Gebietes ein Ausbau vorstellbar ist. In den vorbereitenden Besprechungen 

hatte der Bürgermeister wiederholend gegenüber Herrn Richter geäußert, dass für ihn ein Ausbau 

im Umfeld der bereits bestehenden Windenergieanlagen vorstellbar sei, jedoch nicht an anderen, 

neuen Standorten.   

 

Wie bereits in der Sitzung am 21. März 2024 deutlich wurde, ist in der Fragestellung eines Ausbaus 

von Windkraft die Gemeinde über ein entsprechendes Bauleitverfahren handelnder Akteur. Zu-

nächst wäre ein Aufstellungsbeschluss erforderlich, um sich an dem nun zur Rede stehenden Ver-

fahren offiziell beteiligen zu können.  

 

 

Beschlussvorschlag: 

 

Die Gemeindevertretung beauftragt die Verwaltung in Zusammenarbeit mit einem Planungs-

büro einen entsprechenden Aufstellungsbeschluss vorzubereiten. Der Aufstellungsbeschluss soll 

nach Möglichkeit im kommenden Sitzungszyklus durch die Gemeindevertretung gefasst wer-

den.  

 

Die Gemeindevertretung präferiert grundsätzlich einen Ausbau im Gebiet der bereits beste-

henden Windenergieanlagen.  
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Beschluss: 

 

Die Gemeindevertretung beauftragt die Verwaltung in Zusammenarbeit mit einem Planungs-

büro einen entsprechenden Aufstellungsbeschluss vorzubereiten. Vor Beauftragung eines Pla-

nungsbüros sollen jedoch Planungskosten und offene Fragen geklärt und der Gemeindevertre-

tung vorgelegt werden.  

 

Die Gemeindevertretung präferiert grundsätzlich einen Ausbau im Gebiet der bereits beste-

henden Windenergieanlagen.  

 

 

Abstimmung: 

 

Ja Nein Enthaltung 

9 0 0 

 

 

TOP 2. Sportzentrum Landenhausen 

Entscheidung bzgl. Turnhalle Landenhausen/Sportzentrum 

über Sanierung und Erweiterung der Bestandsgebäude 

oder Neubau 

hier: Weiteres Vorgehen nach Versagen einer Förderung 

durch den Bund  

Az.: 762.41; 022.32; 023.122 
 

GVE 0082 

 

Begründung: 

 

In der Sitzung am 20. Juli 2023 hat die Gemeindevertretung im Rahmen einer Grundsatzentschei-

dung mehrheitlich bei einer Gegenstimme die Umsetzung der Variante III (Sanierung und Erweite-

rung der bestehenden Turnhalle bei Abriss und Neubau des Bereichs der Gaststätte /Vereinsheim 

des Sportzentrums) beschlossen.  

 

Zudem wurde das Einreichen einer Projektskizze im Rahmen des zweistufigen Projektaufrufes 2023 

des Bundesprogramms „Sanierung kommunaler Einrichtungen in den Bereichen Sport, Jugend und 

Kultur“ des Bundesministeriums für Wohnen, Stadtentwicklung und Bauwesen (BMWSB) be-

schlossen. 

 

Im Haushalt 2024 und im Investitionsprogramm 2023-2027 der Gemeinde Wartenberg sind bei Ge-

samtkosten in Höhe von 2.500.000 EUR und einer zu erwartenden Förderung in Höhe von 

1.125.000 EUR (45%) entsprechende Haushaltsmittel vorgesehen.  

 

Am 22. März 2024 wurde die Gemeinde Wartenberg per E-Mail darüber informiert, dass der Haus-

haltsausschuss des Deutschen Bundstages das Vorhaben in seiner Sitzung am 13. März 2024 nicht 

für eine Förderung ausgewählt hat. Im Interessenbekundungsverfahren, so heißt es weiter, haben 

676 Kommunen und Landkreise insgesamt 812 Projektskizzen eingereicht. Für eine Förderung 

wurden mit Blick auf die zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel in Höhe von 200 Millionen Eu-

ro 68 Projekte ausgewählt. 
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Nachdem sich die Finanzierungsgrundlage durch die ausbleibende Förderung geändert hat, ist durch 

die Gemeindevertretung nun das weitere Verfahren zu definieren. 

 

In Bezug auf die Finanzierung des Vorhabens können alternative Modelle dabei sein:  

 

a) Finanzierung mit Eigenmitteln unter Berücksichtigung zur Verfügung stehender und zum 

Vorhaben passender Einzelförderprogramme oder 

 

b) Finanzierung als Vereinsmaßnahme, um die größtmögliche Förderkulisse in Anspruch neh-

men zu können.  

 

 

Beschlussvorschlag: 

 

Die Gemeindevertretung hält an der Umsetzung der im Juli 2023 beschlossenen Variante fest. 

Der Gemeindevorstand wird beauftragt, zeitnah alternative Finanzierungsmodelle vorzulegen.  

 

 

Beschluss: 

 

Die Gemeindevertretung hält an der Umsetzung der im Juli 2023 beschlossenen Variante fest. 

Der Gemeindevorstand wird beauftragt, zeitnah alternative Finanzierungsmodelle vorzulegen.  

 

 

Abstimmung: 

 

Ja Nein Enthaltung 

9 0 0 

 

 

TOP 3. Mitteilungen, Anfragen und Anregungen   

Az.: 023.122 
 

  

 

Die Mitteilungen des Bürgermeisters erfolgen im Rahmen der Sitzung der Gemeindevertretung am 

02.05.2024. 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Gemeindevertreter Hubert Reinhardt fragt an, ob es für die neu installierten AED (automatisierter 

externer Defibrillator) auch für die Bürgerinnen und Bürger von Wartenberg Informations- bzw. 

Einführungsveranstaltungen für die Bedienung und Anwendung der Geräte gibt. Weiterhin regt 

Herr Reinhardt an, die Standorte der AED auch in den Wartenberger Nachrichten zu veröffentlichen 

und für die beiden Initiatoren des AED-Projektes über eine Ehrung nachzudenken.  

 

Bürgermeister Dr. Dahlmann teilt mit, dass Informations-  bzw. Einführungsveranstaltungen für die 

Bürgerinnen und Bürger geplant sind. Dies war seit Projektbeginn mit eingeplant. Die Standorte 

der AED werden in der Zukunft in den Wartenberger Nachrichten veröffentlicht und über die Anre-

gung einer Ehrung wird nachgedacht. 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Gemeindevertreter Hubert Reinhardt bittet die Gemeindevertretung zu informieren, wenn die Öff-

nungszeiten des Freibad Landenhausen geändert werden, da diese gerade im Gemeindevorstand 

diskutiert werden. 

 

Bürgermeister Dr. Dahlmann teilt mit, dass eine Anpassung der Öffnungszeiten des Freibad Lan-

denhausen aktuell im Gemeindevorstand diskutiert wird. Dies erfolgt aufgrund von personellen und 

arbeitzeitrechtlichen Gründen. 

 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Gemeindevertreter Wolfgang Schleiter regt an, das Geschwindigkeitsdisplay, welches aktuell in der 

Straße „In den Fetzwiesen“ im OT Angersbach aufgehängt ist, nach Landenhausen in die Straße 

„Schnepfenhain“ bzw. „Friedhofstraße“ zu verlegen, da diese Straßen aufgrund der aktuellen Bau-

maßnahmen mit sehr viel Verkehr belastet sind. 

 

Bürgermeister Dr. Dahlmann teilt mit, dass das Halteverbot in der „Friedhofstraße“ im OT Lan-

denhausen nach Beendigung der Baumaßnahmen im „Steinweg“ und „In den Kaßgärten“ wieder 

zurückgenommen wird. Dies wird voraussichtlich Mitte/Ende Mai der Fall sein. Damit wird durch 

parkende Fahrzeuge die Geschwindigkeit des fließenden Verkehrs reduziert. 

 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Gemeindevertreterin Gabriele Füg fragt an, ob der Schwimmbadparkplatz zur Eröffnung des Frei-

bades wieder vollumfänglich nutzbar ist, da dieser aktuell als Lager für Baumaterialien genutzt 

wird. 

 

Schriftführer Stephan Schrimpf teilt mit, dass mit der TNG-Stadtnetz GmbH vereinbart wurde, dass 

der Schwimmbadparkplatz nur bis zur Eröffnung des Freibades genutzt werden kann und rechtzei-

tig vor Eröffnung des Freibades wieder zu räumen ist.  

 


